



# RETROCHAP une fraternité mécanique au cœur du Val de Loire

De l'ombre à la lumière

TEXTE : A.M - PHOTOS : CLAUDIO

Fondée en 2009 par une poignée d'amoureux du patrimoine roulant, l'association Retrochap s'est imposée comme un acteur incontournable pour les passionnés de véhicules anciens dans la région du Val de Loire. Basée à La Chapelle-Saint-Mesmin, elle compte aujourd'hui près de 200 adhérents, unis par une même passion pour la mécanique et les engins insolites.

## UN LIEN FRATERNEL AU SERVICE DE LA MÉCANIQUE

Retrochap se distingue par ses valeurs humaines et la fraternité qui unit ses membres. Hommes et femmes de toutes classes sociales se rassemblent autour d'une passion commune : la mécanique. Chaque quatrième dimanche du mois, l'association organise un rassemblement sur le vaste parking Béraire à La Chapelle-Saint-Mesmin. Ces événements mensuels attirent jusqu'à 280 véhicules, allant des voitures de luxe aux engins les plus modestes, en passant par des créations uniques. Ces rassemblements sont devenus des rendez-vous incontournables pour les passionnés et les curieux de la région.



Présentation Exception



Rassemblement Retrochap

Plus de 280 engins sur le parking de l'espace Béraire à La Chapelle-Saint-Mesmin



## DES ACTIVITÉS RICHES ET VARIÉES

Au-delà des rassemblements mensuels, Retrochap propose une multitude d'activités à ses adhérents. Chaque mois, une sortie thématique est organisée, permettant aux membres de découvrir des sites culturels, des musées ou des lieux insolites de la région. Ces escapades sont l'occasion de partager des moments conviviaux et d'échanger autour de leur passion commune. De plus, une fois par an, une virée de trois jours est planifiée pour explorer une autre région de France, renforçant ainsi les liens entre les membres.

## UNE ORGANISATION SOLIDE PORTÉE PAR DES BÉNÉVOLES DÉVOUÉS

L'association repose sur l'engagement d'une trentaine de bénévoles, chacun ayant une mission spécifique : gestion des sorties, restauration de véhicules, organisation d'événements, etc. Cette structure permet à Retrochap de proposer des activités diversifiées et de qualité à ses adhérents. Parmi les initiatives notables, l'organisation d'un salon des métiers de la restauration mécanique à l'espace Béraire de La Chapelle-Saint-Mesmin, offrant une vitrine aux artisans locaux. De plus, une brocante est organisée tous les deux ans sur le parking Béraire, permettant aux passionnés de dénicher des pièces rares et aux bricoleurs de trouver leur bonheur.



Promenade des anciennes



Visite de collectionneur



Des bénévoles toujours présents



Visite des Châteaux



Peugeot 402 de 1936 en sortie de grange



Peugeot 402 restaurée par des passionnés chez RETROCHAP

## LA RESTAURATION : UNE PASSION PARTAGÉE

L'une des activités phares de Retrochap est la restauration de véhicules anciens. Les membres n'hésitent pas à fouiller granges et garages à la recherche de trésors oubliés. Parmi leurs réalisations, la restauration d'une Renault 4 CV de 1961, d'une Dyane de 1972 et, plus récemment, d'une Peugeot 402 de 1936. Ce dernier projet, débuté en 2019, a mobilisé une équipe de passionnés qui, pendant près de cinq ans, ont travaillé avec acharnement pour redonner vie à ce véhicule d'exception.

En somme, Retrochap est bien plus qu'une association de passionnés de mécanique. C'est une véritable famille où se mêlent partage, entraide et convivialité, contribuant ainsi à la préservation et à la valorisation du patrimoine mécanique de la région.

### Contact

Retrochap - Président : Raymond Adamcsyk  
13 rue de la Bredauche, 45380 La Chapelle-Saint-Mesmin  
president@retrochap.fr - www.retrochap.fr  
06 03 15 83 25



Chassis restauré et montage du moteur



Caisse débosselée apprêtée puis montée sur châssis



Assemblage de la carrosserie



Finition du moteur



Finition intérieur velour